
 

平成25年４月開催 

議 会 報 告 会 ま と め 
 

～“市民が主役で、活発な議論をする、見える議会”を目指して～ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

湖 西 市 議 会 



 

市議会市議会市議会市議会ではではではでは、、、、市民市民市民市民へのへのへのへの説明責任説明責任説明責任説明責任をををを果果果果たすとともにたすとともにたすとともにたすとともに、、、、市民市民市民市民のののの意見意見意見意見をををを

議会活動議会活動議会活動議会活動にににに反映反映反映反映させることをさせることをさせることをさせることを目的目的目的目的にににに「「「「市民市民市民市民がががが主役主役主役主役でででで、、、、活発活発活発活発なななな議論議論議論議論をををを

するするするする、、、、見見見見えるえるえるえる議会議会議会議会」」」」をををを掲掲掲掲げげげげ、、、、初初初初めてのめてのめてのめての議会報告会議会報告会議会報告会議会報告会をををを開催開催開催開催しましたしましたしましたしました。。。。    

    各会場各会場各会場各会場のののの参加者参加者参加者参加者からからからから、、、、多多多多くのくのくのくの質問質問質問質問・・・・要望要望要望要望をいただきをいただきをいただきをいただき、、、、そしてそしてそしてそして意見意見意見意見

交換交換交換交換をををを行行行行いましたのでいましたのでいましたのでいましたので、、、、そのそのそのその一部一部一部一部をををを掲載掲載掲載掲載しますしますしますします。。。。    

    貴重貴重貴重貴重なごなごなごなご意見意見意見意見・・・・ごごごご要望要望要望要望についてはについてはについてはについては課題課題課題課題をををを整理整理整理整理しししし、、、、今後今後今後今後のののの市議会市議会市議会市議会のののの

改善改善改善改善やややや政策提言政策提言政策提言政策提言につなげるなどにつなげるなどにつなげるなどにつなげるなど、、、、市民市民市民市民のののの意見意見意見意見をををを議会活動議会活動議会活動議会活動にににに反映反映反映反映させさせさせさせ

るためのるためのるためのるための参考参考参考参考とさせていただきますとさせていただきますとさせていただきますとさせていただきます。。。。    
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１１１１    議会報告会開催日議会報告会開催日議会報告会開催日議会報告会開催日    

開 催 日 会  場 来場者数(人) 

４月１４日（日） 北部多目的センター  ５２ 

４４４４月月月月１８日（木） 新居地域センター  ５４ 

４４４４月月月月１９日（金） 健康福祉センター（おぼと）  ４７ 

４４４４月月月月２０日（土） 西部公民館  ４７ 

４４４４月月月月２３日（火） 南部構造改善センター  ４４ 

合     計 ２４４ 

 （開催時間：１９時３０分～２１時） 

 

 

 

２２２２    報告内容報告内容報告内容報告内容    

（（（（１１１１））））基本報告基本報告基本報告基本報告    

① 議会改革の取り組みと議会報告会について 

  ② 議会の仕組み、活動について 

  ③ 市民の権利（請願・陳情・傍聴）について 

  ④ 平成２５年３月定例会の審議概要について 

  ⑤ 特別委員会（防災対策特別委員会・議会改革特別委員会）の活動報告 

  

（（（（２２２２））））常任委員会常任委員会常任委員会常任委員会報告報告報告報告（（（（総務教育委員会総務教育委員会総務教育委員会総務教育委員会・・・・福祉環境委員会福祉環境委員会福祉環境委員会福祉環境委員会・・・・建設経済委員会建設経済委員会建設経済委員会建設経済委員会））））        

  ① 平成２５年３月定例会常任委員会付託議案について 他 

 

 

 

※「付託」とは……議案の審査を本会議の議決に先立って、委員会や特別委員会 

に委ねること 
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３３３３    議会報告会議会報告会議会報告会議会報告会参加者参加者参加者参加者ののののアンケートアンケートアンケートアンケート結果結果結果結果    

（アンケート（アンケート（アンケート（アンケート回答者回答者回答者回答者１９０１９０１９０１９０人人人人・・・・未回答者未回答者未回答者未回答者５４５４５４５４人人人人））））    

    

（（（（１１１１））））年齢年齢年齢年齢                                                        （（（（２２２２））））住住住住まいまいまいまい    

 

 

 

 

 

 

 

    

    

    

    

    

    

    

    

（（（（３３３３））））性別性別性別性別    

    

    

    

    

    

    

（（（（４４４４））））議会報告会参加議会報告会参加議会報告会参加議会報告会参加のきっかけはのきっかけはのきっかけはのきっかけは（（（（複数回答複数回答複数回答複数回答ありありありあり））））    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

１０代 ０人 0.0％ 

２０代 ２人 1.1％ 

３０代 ２人 1.1％ 

４０代 ７人 3.7％ 

５０代 ２７人 14.2％ 

６０代 ９７人 51.1％ 

７０代 ４９人 25.8％ 

８０代以上 ４人 2.1％ 

未回答 ２人 1.1％ 

湖西中学校区 ４３人 22.6％ 

新居中学校区 ３３人 17.4％ 

鷲津中学校区 ４６人 24.2％ 

岡崎中学校区 ３８人 20.0％ 

白須賀中学校区 ２２人 11.6％ 

市外  ３人 1.6％ 

未回答 ５人 2.6％ 

 

男 １７４人 91.6％ 

女 １５人 7.9％ 

未回答 １人 0.5％ 

 

 

議員・知人からの紹介 ７４人 

広報 ４９人 

回覧物 ２９人 

ポスター ２２人 

ウェブサイト ６人 

その他 ３２人 

未回答 １１人 
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（（（（５５５５））））今回今回今回今回のののの議会報告会議会報告会議会報告会議会報告会をどのようにをどのようにをどのようにをどのように感感感感じましたかじましたかじましたかじましたか    

    ①①①①時間帯時間帯時間帯時間帯（（（（開催時間開催時間開催時間開催時間：：：：１９１９１９１９時時時時３０３０３０３０分分分分～～～～２１２１２１２１時時時時））））    

    

    

    

    

    

    

    

   「悪い」と答えた方のご意見 

    ・１９時               ・昼間 

・１７時～１８時３０分        ・土日の昼間 

 

    ②②②②中学校区単位中学校区単位中学校区単位中学校区単位のののの開催場所開催場所開催場所開催場所    

 

 

 

 

 

 

 

   「悪い」と答えた方のご意見 

・小学校区              ・鷲津、新所原は各２カ所 

・自治会単位 

 

  ③③③③説明内容説明内容説明内容説明内容についてについてについてについて 

 

 

 

 

 

 

 

   「わかりにくかった」と答えた方の意見や次回への希望 

    ・スクリーンの画面説明だけでなく、手元への配布資料があれば理解しやすい。 

・パワーポイントの画面を工夫してほしい。（写真や地図を活用し、文字を少

なく。画面転換が早い） 

・説明は要点を絞り、専門用語を避けるなど、市民に分かりやすく。 

・画期的で良かった。大変有意義であり継続して欲しい。 

・参加人数の多少に関わらず継続していく事が大切と思う。 

 

良い １３１人 68.9％ 

どちらともいえない １９人 10.0％ 

悪い ３５人 18.4％ 

未回答 ５人 2.6％ 

 

 

良い １６９人 88.9％ 

どちらともいえない １４人 7.4％ 

悪い ４人 2.1％ 

未回答 ３人 1.6％ 

 

 

わかりやすかった ６８人 35.8％ 

どちらともいえない ４４人 23.2％ 

わかりにくかった ５２人 27.4％ 

未回答 ２６人 13.7％ 
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・請願、陳情等初めて知った。 

・各常任委員会の説明をもっと詳しく。 

・質疑応答の時間をもっと多くして欲しい。 

・議会報告会の趣旨を明確にし、行政懇談会との区別を。 

・議会として行政課題に取り組んでいる内容などの説明を。 

・巡回した地区に関する話題を取り上げ、具体的に説明して欲しい。 

・行政への要望が多く説明不足の表れである。事業など行政に関する報告会を

開催して欲しい。 

・若い人の参加が少なく残念。 

    

（（（（６６６６））））市議会市議会市議会市議会にににに関関関関するするするする情報情報情報情報をどのようなをどのようなをどのようなをどのような方法方法方法方法でででで知知知知りりりりまままますかすかすかすか（（（（複数回答複数回答複数回答複数回答ありありありあり））））    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

（（（（７７７７））））今回今回今回今回のののの議会報告会議会報告会議会報告会議会報告会のののの評価評価評価評価    

 

市議会だより １５９ 

議員や政党が発行する印刷物 ６３ 

新聞・テレビ・ラジオのニュース ５６ 

議員本人 ４９ 

議会の傍聴 ２３ 

議会のウェブサイト １７ 

議員個人のブログ・ウェブサイト １３ 

ケーブルテレビの議会中継 ９ 

インターネット放送 ９ 

ポスター ６ 

職場 ４ 

知らない ３ 

未回答 ３ 

 

 

良かった ３６人 18.9％ 

まあまあ良かった ９２人 48.4％ 

良くなかった １０人 5.3％ 

未回答 ５２人 27.4％ 
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４４４４    質疑応答質疑応答質疑応答質疑応答やややや意見意見意見意見    

（（（（１１１１））））議会議会議会議会にににに関関関関するするするする質疑応答質疑応答質疑応答質疑応答    

    

    

 

  答  議会制度や議員活動を見直し、より良い議会をつくりあげようとする取り 

組みのことです。湖西市議会では「市民が主役で、活発な議論をする、見え 

る議会」を目指し、その一環として今回のような議会報告会を開催しました。 

 

 

 

 

 

  答  特別委員会では、できることから改善を進めてきました。改革はこれから 

も継続し、一定の段階に達したときに条例化を検討していく予定です。 

 

 

 

 

 

  答  議員個人や委員会単位で視察や研修を積極的に行い、活動を展開していま 

す。 

 

 

 

 

  答  通訳をつけることはできます。ただし、事前に議会事務局へ御相談をお願 

    いします。 

 

 

 

 

  答  市議会においても湖西市の財政を注視していますが、行政側の最終判断が 

まとまった後、市議会の対応を検討していきます。 

 

 

 

 

 

問  「議会改革」とはどのようなことですか。 

問  ２年間にわたる議会改革特別委員会の活動の中で、議会基本条例がなぜ策 

定されないのですか。 

問  議員の資質向上のため、どのように取り組んでいこうとしているのか伺い 

ます。 

問  年４回開催する定例会の傍聴に手話通訳をお願いすることはできますか。 

問  平成２５年１月に行財政改革委員会の最終提言が湖西市に提出されていま 

すが、このことについて市議会ではどのような対応をしますか。 
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  答  秩父市の事例を調査・研究し、「行政評価の目的が予算編成に結び付けられ 

ており、湖西市の事務事業評価の参考とすべき」「行政評価は決算後だけでな 

く翌年度予算への反映を」という主旨の視察報告書を市長や幹部職員に配付 

しました。 

    

    

（（（（２２２２））））行政行政行政行政にににに関関関関するするするする質疑応答質疑応答質疑応答質疑応答    

①①①①    議会議会議会議会会報告会当日会報告会当日会報告会当日会報告会当日にににに回答回答回答回答したものしたものしたものしたもの    

 

 

 

 

 

  答  いくつかの提案をしていますが、消防本部で検討されており、専門的な見 

解が出されるのを見守っています。 

 

 

 

 

 

  答  建て替え構想の検討を進めていることは伺っていますが、建て替えする場 

所の具体的な予定地については伺っていません。 

 

 

 

 

 

  答  病院会計の累積赤字として計上処理されています。 

 

 

 

 

  答  平成２５年度当初予算としては含まれていません。補正予算として組み込 

まれると受け止めています。 

 

 

問  総務教育委員会が埼玉県秩父市の行政評価について視察されましたが、そ 

の後、行政側にどのような提案をされましたか。 

問  消防本部の建屋は耐震に問題があるように思います。また、立地条件は決 

して良い所ではないと思います。立地を含めて耐震性を考慮し、機能が発揮 

できなくなってしまっては大変です。根本的な議論はされたのですか。 

問  消防署の場所は液状化が予測されていますが、今の場所のままですか。そ 

れとも新しい場所に建て替えるなどの対応を行うのですか。 

問  平成２４年６月定例会で湖西病院会計に欠損金がでているとの答弁があり 

ましたが、その後どのような処理がなされていましたか。 

問  新所原駅への寄附については予算としてどのように考えられていますか。 
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  答  東海道歴史のふるさと事業として、２０年ほど前に地元有識者を含めた関 

係者で白須賀宿も歴史を感じさせるまち並み保存の可能性について検討を行っ 

た経緯があります。 

しかし、白須賀には新居関所のような核となる歴史施設がなく、当時も格子 

戸のある古い住家はごくわずかしか残っていない状況でした。 

まち並み保存と復元には、事業費助成の対象となる国の指定を受けることが 

不可欠で、それには指定区域に対して建築に関する厳しい規制などが課せられ 

ることとなります。こうした条件を前提とした地域合意による事業導入は困難 

とされてきました。 

ご提案を直ちに取り入れることは難しいですが、良い提案があれば受け止め 

ていきたいと思います。 

 

 

 

 

  答  今回の議会報告会の反省と総括を行い、協議して次のことを決めていきま 

す。 

 

 

②②②②    議会報告会当日議会報告会当日議会報告会当日議会報告会当日のののの質問質問質問質問にににに対対対対してしてしてして湖西市湖西市湖西市湖西市のののの担担担担当部門当部門当部門当部門からからからから回答回答回答回答をををを得得得得たものたものたものたもの    

 

 

 

 

 

  答  風致地区は、美しい景観や景勝を保全する目的で指定されており、新居地 

区において海岸から約 600ｍの範囲で指定されている区域があります。津波避 

難場所などの高い建物は、隣接する地域に建てることができますので、風致地 

区を見直すことは考えていません。 

 

 

 

 

 

 

問  新居の関所周辺と同様に白須賀地区のまち並み整備をなぜ行わないので 

すか。 

問  次の議会報告会はどうしていきますか。 

問  東日本大震災以降、津波の避難場所として高い建物が必要となってきてい 

ますが、風致地区であるために高い建物が建てられません。規制を見直して 

ほしいのですが、いかがですか。 

問  職員の退職手当引当金を含めると、湖西市には4 4 9億円の借金があります 

が、平成25年度予算のポイントとの整合性がありません。このことについて 

どの様に考えますか。 
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答  退職手当等引当金については、発生主義で作成している連結貸借対照表と 

現金主義で作成し議決を必要とする単年度予算とでは、整合性がないもので 

あります。 

 

 

 

 

 

 

  答  市街化を抑制する市街化調整区域では、既存建築物の除去後１年以内に建 

築しなければなりませんが、それぞれの土地の状況もあります。 

詳しくは担当課までご相談ください。 

 

 

  

 

 

 

  答  各家庭における消火器の設置が普及してきていますので、継続して設置を 

希望する自主防災会以外は、消火器を撤去させていただきました。 

 

 

 

 

答  同報無線の難聴地域対策として平成２４年度から３ヶ年計画で新しいタイ 

プのスピーカーを整備しています。 

 

 

 

 

 

 

  答  岡崎地区については、現在、岡崎小学校前まで幹線管渠が延びており、本 

年度から新所原駅方面への工事を進める計画です。そのため、市営上ノ原住宅 

の汚水は下水道に接続できる予定となっています。 

新所原駅周辺に関しては、平成４４年度を整備完了年度としており、個別の 

地区の整備年度は未決定です。 

 

 

問  家を壊した土地には、１年以内に家を建てないといけない決まりがあると 

聞きました。浜松市ではその限りではないように聞きましたが、いかがです 

か。 

問  ３月に町内から消火器が回収されて無くなってしまいました。震度５の地 

震で上水道が止まるため、火災が発生したら対応できません。初期消火のた 

めの消火器がない場合はどうしたらよろしいでしょうか。 

問  同報無線の反響や難聴地域があることなど、点検をしてほしいのですが。 

問  都市下水道計画はどのようになっていますか。岡崎地区は３０年待ってい 

ます。市営上ノ原住宅が２年後にできますが、新所原駅周辺を含めて状況を 

教えてください。 
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  答  現在の自主防災倉庫を適切な場所に移動したい場合には、担当課までご相 

談ください。 

 

 

 

 

  答  新居関所周辺の景観形成の推進を図るための事業で、地上にある電線類を 

電線共同溝とし地下化するものです。また、新居関所跡保存整備事業は、別途 

計画されています。 

 

 

（（（（３３３３））））議会議会議会議会へのごへのごへのごへのご意見意見意見意見    

 

 ① 本会議の傍聴に参加しやすい体制を整えてください。 

  

② 本会議場の傍聴席で声が聞きづらいです。改善してください。 

  

③ 議会報告会は小学校単位の開催を希望します。 

  

④ 議会だよりに掲載されている議員報酬の内容がわかりにくいです。もっと内容 

をわかりやすく直してください。 

  

⑤ 議会報告会の開催は良いことですが、内容の幅が広く、説明内容が頭に入りま 

せん。具体的にわかりやすく、参加した市民が意見を出しやすくするように内 

容を絞ってください。 

 

 

（（（（４４４４））））行政行政行政行政へのごへのごへのごへのご意意意意見見見見    

 

 ① 東日本大震災による死者・行方不明者のうち、約２％の方が聴覚障がいを持っ 

ていたと聞いています。障がい者に対する災害の情報提供や避難対策について 

早急に整備してください。 

  

② 聴覚障がい者のため、湖西病院にファクシミリを導入してください。 

問  自主防災訓練を定期的に行っています。津波を想定して高台で避難訓練を 

していますが、現在の防災倉庫は高台に設けられていません。高台の避難地 

にも防災倉庫を設置してほしいのですが。 

問  新居周辺まちづくり事業はどのような内容ですか。 



10 

 ③ 新しくなる新所原駅に、聴覚障がい者のための電光掲示板を設置してください。 

  

④ 公共施設で停電になった場合、誘導灯のように案内されるものをもっと設置す 

るなどの改善をお願いします。 

  

⑤ 防災対策として、同報無線難聴地域の解消や道路への標高表示をお願いしたい 

です。また、災害時には救援隊が大都市に行ってしまい、地方が見捨てられて 

しまうのではと懸念しています。 

  

⑥ 防災対策として、湖西市の史跡や文化財資料などを高台に移すと共に、民間で 

所有している文化財資料なども湖西市で預かり、守ることを要望します。 

 

⑦ 市営住吉西北住宅の住民は、平成２６年度までに公営住宅から退去するように 

言われています。この住宅は高い建物なので避難場所として活用してください。 

 

⑧ コーちゃんバスの時間配分が悪く、乗継が不便で問題が多いです。早期の見直 

しを要望します。 

  

⑨ 平成２５年度の予算は「行財政改革予算である」となっていますが、大綱と実 

行計画は平成２３年度と平成２４年度が共に公表されていません。このような 

中で行財政改革をしたのでしょうか。行政評価などを含めて公表することを要 

望します。 

  

⑩ 新居中学校の渡り廊下の耐震化を早急にお願いします。 

 

 ⑪ 新居中学校のトイレを改修してください。 

 

 ⑫ やすらぎ苑の道路には大きなバスが入れません。道路整備を早急にお願いしま 

す。 

 

 


